

Transiciones recientes en la política sociolaboral: de la propuesta asociativa a las estrategias de empleabilidad. Abordaje desde las experiencias de receptoras del programa Hacemos Futuro en la ciudad de Corrientes.

Área del Conocimiento: Ciencias Sociales

Becario: Rollheiser, Nicolas Valentin

Directora: Pratesi, Ana Rosa

Codirector: Castillo, Santiago Ariel

Facultad: Facultad de Ciencias Económicas - UNNE

E-mail: correarollheiser@gmail.com

Objetivos

Se propone abordar las tensiones recientes que se expresan en la lógica de las políticas sociolaborales a partir del programa “Hacemos Futuro”, recuperando las experiencias atravesadas por las destinatarias y reconocer las significaciones que estas atribuyeron al proceso. El análisis de este proceso se acotará temporalmente al período 2016-2019, considerando los cambios en términos políticos, económicos e institucionales que se experimentaron en nuestro país y sus implicancias en el ámbito del trabajo.

Este trabajo se está realizando de forma paralela a una tesis de la licenciatura en Relaciones Laborales con el apoyo y en vinculación con el equipo: “Organización de trabajadores de las provincias de Chaco y Corrientes en la historia reciente. Estrategias, conflictos y configuraciones colectivas en el ámbito estatal, privado y de la economía social y solidaria.”.

Materiales y Método

Se trata de una investigación descriptiva con un abordaje cualitativo. La muestra será no probabilística e intencional. Las unidades de análisis están compuestas por destinatarias del programa en la ciudad de Corrientes que participaron de las instancias de formación y capacitación. Para la obtención de datos primarios se realizaron entrevistas abiertas y semiestructuradas a las unidades de análisis mencionadas, mientras que los datos secundarios se obtendrán por medio de la revisión y análisis de instrumentos normativos, resoluciones, informes y artículos periodísticos.



Resultados y Discusión

La investigación se encuentra en su etapa inicial, atravesando un trabajo de revisión de las perspectivas teóricas planteadas y estableciendo algunas categorías analíticas preliminares para delimitar el abordaje del objeto de estudio. A su vez, se establecieron subcategorías que permitieron delinear un primer instrumento de recolección de datos.

Por otro lado, se realizaron los primeros acercamientos al campo a través de contactos con informantes claves para avanzar en la identificación de futuros entrevistados. Pese al avance realizado, no es posible aún establecer con cautela reflexiones finales respecto de la experiencia ya que las mismas implicarían un desarrollo y un análisis aún no alcanzado.